
中證監：註冊制還在研究

易綱：穩健貨幣政策未變
香港文匯報訊 中國人民銀行副行長易

綱表示，今年貨幣政策更加注重靈活適

度，對結構性改革的重點支持部門會略偏

寬鬆一些，但貨幣政策作為一個總量政策

仍然是穩健的，政策取向並未改變。

富邦華一銀行前海支行開業

此前的G20財長和央行行長會議期間，中國央行曾表示，鑒
於對中國和全球經濟當前形勢的看法，央行的貨幣政策是

處於穩健略偏寬鬆的狀態，還要不斷觀察，適時動態調整。此
與「穩健的貨幣政策」有所不同，外界關心這兩種表述是否一
致。
對於上述表述與穩健貨幣政策的關係，新華社昨天援引身兼
全國政協委員的易綱回應稱，兩者並不矛盾，整體來說貨幣政
策取向並未發生改變，仍然在穩健貨幣政策的區間之內。

將更靈活 適時適度預調微調
易綱解釋，貨幣政策作為一個總量政策仍然是穩健的，政策
取向沒有改變；而今年更加注重靈活適度，適時適度預調微
調，對結構性改革的重點支持部門，信貸投放就會多一些，略
偏寬鬆一些，如央行通過抵押補充貸款（PSL）大力支持棚戶區
改造、重大水利工程等重點領域。

與供給側結構性改革相適應
他並表示，下一階段，人民銀行將繼續實施穩健的貨幣政
策，保持鬆緊適度，適時預調微調，做好與供給側結構性改革
相適應的總需求管理。
今年的政府工作報告指出，穩健的貨幣政策要靈活適度。今
年廣義貨幣M2預期增長13%左右，社會融資規模餘額增長
13%左右。要統籌運用公開市場操作、利率、準備金率、再貸
款等各類貨幣政策工具，保持流動性合理充裕。

香港文匯報訊 北京、上海和深圳房價近期
暴漲，引發市場關注。《證券時報》引述中
國央行副行長陳雨露表示，部分城市樓價大
漲不能簡單歸因於貨幣政策，而是由一線城
市房地產市場結構性失衡、微觀經濟體資產
配置，以及輿論炒作形成正反饋等多重因素
共同影響所致。

人行一直防範系統性金融風險
陳雨露表示，包括房地產在內的資產價格

並非貨幣政策直接調控目標，但波動會對政
策目標產生影響，因此受到各國央行普遍關
注。人民銀行對房地產市場持續關注，並一

直致力於加強逆周期調節和系統性金融風險
防範，引導金融機構合理投放信貸。
對於未來政策方向，陳雨露認為，當前中

國經濟下行壓力較大，為做好總需求管理，
給供給側結構性改革營造適宜的貨幣金融環
境，人民銀行將繼續實施穩健貨幣政策，加
強預調微調，進一步增強調控的針對性和有
效性，保持流動性合理充裕、降低融資成
本、促進經濟結構調整。具體來說，一方面
保持總量穩定，根據情況綜合運用價量工具
預調微調。另一方面，促進信貸結構優化，
用調結構的方式有針對性地解決經濟運行中
的突出問題。

香港文匯報訊 匯豐獲准在內地獨立開展信用卡業
務。匯豐亞太區行政總裁王冬勝日前在接受外電訪問
時表示，獲批正值匯豐終止與交行的信用卡合資業務
之際，為匯豐加入花旗、東亞銀行陣營，成為內地獨
立外資發卡行鋪平道路。他沒有透露匯豐何時獲得了
監管機構的批准，也沒有披露該業務將如何鋪開的任
何細節。

香港文匯報訊 今年的政府工作報告中未有提及行註
冊制，引發市場猜測。中國證監會副主席李超接受《中
國證券報》訪問時表示，註冊制還在研究。李超還提
到，戰略新興板從去年開始就在研究，希望能夠盡快推
出。在維護市場穩定方面，今年一定要加強監管。
據中證網報道，李超還特別強調，「根據現在的市
場情況，大家對敏感問題要如實報道，我沒說延遲，
也沒說正要做。」在參加全國政協經濟組會議的間
隙，有記者再次詢問有關註冊制的問題，李超的回答
仍然是「還在研究論證」。
在國務院總理李克強3月5日作的政府工作報告中，

並未像去年那樣直接提到「註冊制改革」，但是當天發

佈的「十三五」規劃綱要草案中提到「創造條件實施股
票發行註冊制」。中證網指，在一些機構人士看來，這
是一個非常明顯的變化，值得重視，尤其是「創造條件
推出」，說明當下市場不具備註冊制推出的條件。

吳曉靈：需具備基礎性條件
全國政協委員賈康日前表示，股票發行註冊制改革
未寫入政府工作報告，那就說明要緩一緩，再斟酌斟
酌。在全國人大代表、全國人大財經委副主任委員吳
曉靈看來，實施註冊制是資本市場綜合改革最後的一
個結果，在此過程中，法制建設、多層次資本市場建
設完善都是註冊制實施的基礎性條件。

去年底，全國人大常委會表決通過《關於授權國務
院在實施股票發行註冊制改革中調整適用〈中華人民
共和國證券法〉有關規定的決定》，該決定的實施期
限為兩年，決定自明年3月1日施行。證監會新聞發言
人鄧舸曾解釋，3月1日是指全國人大授權決定二年施
行期限的起算點，並不是註冊制改革正式啟動的起算
點，改革實施的具體時間將在完成有關制度規則後另
行提前公告。

中銀監：民營銀行進展順利
另外，據新華社引述中國銀監會副主席曹宇表示，

銀監會關於民營銀行方面的工作進展很順利，不久將
會有新一批民營銀行進入批設階段。而先前第一批試
點的5家民營銀行，目前資產還不到800億元人民
幣，還處在發展的初期，資產質量目前還看不出有什
麼特別不好的狀況。

香港文匯報訊 台灣上市資產第二大富邦金控旗下富
邦華一銀行深圳前海支行昨天開業。該支行是富邦華
一銀行在深圳開設的第三家分支機構，也是台資銀行
首家入駐深圳前海自貿區的據點。富邦華一銀行行長
詹文岳表示，深圳前海支行將重點發展跨境雙向人民
幣資金池、跨境銀團貸款及外匯等業務。

香港文匯報訊 韓國「健身女王」鄭
多燕是風靡亞洲的健身明星，這個號稱
擁有2億粉絲的健身界第一大IP，在3
月6日宣佈將要進軍中國創業，並且這
家創業公司未來還將登陸新三板。
據悉，鄭多燕將成為上海贏捷股份有

限 公 司 的 合 夥 人 ， 在 中 國 推 出
ZETNESS健身品牌，目前擁有三類主
要業務，包括健身運動類 APP—
SLine 、JETA 教練學院和 ZETNESS
健身會所。

上海公司有意上新三板
據澎湃新聞報道，鄭多燕的中國合夥

人贏捷公司CEO廉刀表示，「鄭多燕
品牌的服裝、鄭多燕營養餐、鄭多燕健

身書都會是公司想要開拓的方向，現在打上鄭多
燕品牌的服裝已經在韓國投入生產，即將進入銷
售階段，而其他領域的佈局也在同步推進中。」
廉刀還透露，贏捷將於3月底完成股改，為進軍
新三板作準備。
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業陳雨露：房價暴漲受多重影響

匯豐內地獨立發信用卡獲批

■韓國「健身女王」鄭多燕。

■易綱稱，貨幣政策作為一個總量政策仍然是穩健的，
政策取向並未改變。 新華社

■陳雨露稱，部分城市樓價大漲不
能簡單歸因於貨幣政策。 資料圖片

銀娛（0027）

銀河未來兩期，興建
《阿凡達》式主題公
園；另橫琴項目包含水
上運動設施，具體細節
會於今年下半年公佈。

香港文匯報訊 天
工國際（0826）昨宣
佈，旗下江蘇天工股
份與復星集團旗下南
鋼股份簽署定向增發
認購協定。此次簽約
為天工股份掛牌新三
板後首次定向增發，
南鋼股份將出資4,960
萬元（人民幣，下
同），以每股1.24元
認購4,000萬股作為
戰略投資者。是次股份配售募集資金將全部用於擴大
公司生產能力，提高公司研發水平與資金實力。

引入南鋼涉4960萬元
天工股份於2010年成立，主要經營業務是以海綿
鈦為原料的鈦合金新材料的生產、加工、研發與銷
售。公司2015年預計錄得營業收入1.98億元，按年
增加 33.8%。股東應佔淨利潤 1,560 萬元，增長
29%。引入南鋼股份作為戰略投資者後，天工股份
的鈦合金產品鏈將進一步向上下游延伸。
天工國際主席朱小坤表示，天工國際將緊隨國家

「供給側結構改革」的步伐，借助鈦合金新材料已成
為國務院下發「中國製造2025」大力推進的關鍵戰
略材料及前沿新材料，進取拓展新領域，並將進軍國
際關注的3D列印領域，開發可用於3D列印的高級鈦
合金粉末等，確保企業始終站在國際技術前沿，成為
實體經濟領域特別是新材料行業的耀眼新星。

天工進軍3D列印領域

香港文匯報訊 澳

門博彩業正尋求轉

型，增加非博彩元

素，以吸引更多家庭

遊客。據彭博昨日報

道 ， 銀 河 娛 樂

（0027）主席呂志和

表示，未來兩期的

「澳門銀河」計劃興

建主題樂園，當中將

加入「特別及高科

技」元素，恍如科幻

電影《阿凡達》。

20162016年年33月月99日日（（星期三星期三））B4 財經新聞．中國經濟■責任編輯：楊偉聰/劉錦華文 匯 財 經

銀娛建阿凡達式主題公園

呂志和表示，投資860億元的澳門銀
河項目，接下來的兩期，將興建

包括和電影《阿凡達》類似的「一些特
別的、高科技的東西」，地盤勘察工程
預計於今年展開。他稱，與較大主題公
園、例如造價55億美元的上海迪士尼樂
園（定於6月開幕）相比，「我們的公
園會更小，但很獨特」。現在可以看
到，所有這些主題公園有不同的特別想
法，「所以我們正在思考如何與他們競
爭」。

力推非博彩業務
呂志和強調，將繼續在澳門投資，至
於旗下另一個度假區，計劃於珠海橫琴
興建水上運動設施，料於今年下半年公
佈細節。

「回報率料非常低」
隨着內地反貪，澳門博彩業收入連續
21個月下跌，中央亦要求澳門發展博彩
之外行業，以避免經濟過於依賴博彩
業。澳門博彩公司紛紛增加旅遊娛樂及
會展設施，以吸引家庭及商務客。如新
濠博亞娛樂旗下以荷里活為主題的新濠
影匯就在去年10月開業，主打美國漫畫
英雄《蝙蝠俠》4D電影。

里昂證券分析師Aaron Fischer認為，
主題公園是個不錯的想法，澳門正急需
更多非賭場景點。這些投資符合政府的
要求，將進一步增強關係，減少牌照無
法獲續的風險。不過，這些主題公園的
回報率「非常低」，希望看到銀河再增
加6,000間客房和會議場所，以幫助提高

其周中的入住率。隨着拉斯維加斯富豪
Steve Wynn和Sheldon Adelson準備在下
半年開設新的度假村，中場業務的競爭
正在升溫。中場業務與貴賓廳業務相
對，招待的是普通賭客。
銀娛日前公佈的去年度業績顯示，集
團全年盈利41.6億元，按年跌60%，撇

除12億元非經常開支後，全年經調整盈
利按年下跌49%至54億元。期內收益
510億元，按年跌29%，經調整除息、
稅、折舊和攤銷前盈利（EBITDA）為
87億元，按年跌34%，受到博彩業務淨
贏率偏低拖累。
銀娛昨收報26元，跌2.62%。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）新創建集團
（0659）昨宣佈與周大福企業及航空資本集團公司
成立合營企業 Bauhinia Aviation Capital Limited
（BACL），以從事商務客機的收購、租賃及銷售
業務。新創建集團與周大福企業各持有40%的間接
權益，航空資本集團則持有其餘20%股權。
BACL首階段的資本承擔總額為6億美元，計劃建

立約有50架商務飛機的資產組合，目標為機齡較淺
及新型的窄體飛機。新創建對BACL的資本承擔總
額為2.4億美元。BACL的平台將能進一步加強新創
建於航空業務的投資組合，並為集團帶來穩定的現
金流及收入。新創建行政總裁曾蔭培表示，鑑於全
球日益一體化及航空交通需求日增，新創建集團對
商務飛機租賃業務的前景深具信心，相信憑藉航空
資本集團的深厚行業經驗及網絡，加上周大福企業
的財政實力，能擴大於此行業的市場份額。

新創建組合營拓飛機業務

■朱小坤指，天工將進軍
3D列印領域。 資料圖片

澳門賭場新設施

新濠國際（0200）
旗下新濠博亞

荷里活主題新濠影
匯，去年10月開幕，主
打項目為美國漫畫英雄
《蝙蝠俠》4D電影。

金沙中國（1928）

澳門巴黎人度假村目
標9月開業。為吸引遊
客，部分設施可能提前
開放，包括大小是艾菲
爾鐵塔一半的複製品。

■■呂志和指呂志和指，，即將興建的主即將興建的主
題公園題公園「「很獨特很獨特」。」。 彭博彭博


